
Visita delegazione Sudafricana  
Il 20 e 21 luglio 2007 il Colonnello Susan Palmer, addetto 
militare all’Ambasciata Sudafricana, si è recato in visita 
ufficiale a Castiglione, partecipando ad una cerimonia 
commemorativa al cimitero militare, alla quale ha parteci-
pato il gruppo Alpini di Lagaro  
Da tempo questa Amministrazione aveva avviato i con-
tatti con l’Ambasciata al fine di recuperare materiale ine-
rente alla brigata Sudafricana che qui aveva combattuta. 
Nel corso del ricevimento il Col. Palmer ha fatto la gradita 
sorpresa di farci dono di diversa documentazione (foto e 
diari di guerra) testimoniante quella presenza.  
La Giunta comunale al fine di ricordare il sacrificio di quei 
soldati ha deciso di intitolare il nuovo tratto della stra-
da provinciale del Capoluogo (collegante la SP 8 con al 
SP 325) alla VI° Divisione Corazzata Sudafricana. 

Un momento della commemorazione 

Disfunzioni consegna  
corrispondenza 

Cosa si sta facendo 

Questa Amministrazione da oltre un anno ha provveduto 
alla riorganizzazione della toponomastica stradale del 
Capoluogo e nelle Frazioni, ciò ha comportato la modifica 
della numerazione civica e anche della denominazione di 
alcune vie.  
Delle variazioni effettuate sono stati inviati tempestiva-
mente i files e la documentazione aggiornata alle aziende 
pubbliche di maggior rilievo (Hera, Enel, Telecom) e agli 
uffici postali di Castiglione dei Pepoli al fine di apportare 
le necessarie modifiche per evitare disservizi.  
Nonostante ciò e nonostante le sollecitazioni fatte perve-
nire si stanno verificando molti disguidi nella consegna 
della posta.   
Abbiamo quindi nuovamente e fortemente sollecitato la 
Direzione Compartimentale di Poste Italiane tramite lette-
ra al fine di evitare questi disservizi in quanto l’azienda 
ha tutte le informazioni utili per la corretta consegna della 
posta. 

Riceviamo dall’Associazione PMU e pubblichiamo: 
 
E’ nostro intendimento attraverso questa lettera, chiarire una volta per tutte quanto 
accaduto nel corso della festa PMU cara, non soltanto a noi organizzatori, ma a molti 
cittadina di Castiglione e Comuni limitrofi. Prima di trattare i successivi punti oggetto 
della presente, ci appare però doveroso esprimere pubblicamente il nostro rammarico 
anche solo per aver fatto parlare di noi, e quindi della nostra Comunità, in relazione ad 
un episodio che ci ha visti estranei ma interessati quali organizzatori della festa annuale 
alla Loc. Abetina. Dunque le scuse per prime. Sentite e doverose. Non era nostra inten-
zione far assurgere alle cronache il nostro Comune per eventi “di dubbia natura” come 
riportato dai media. Questa ultima edizione della festa doveva coronare gli oltre 15 anni 
di aggregazione,  non tanto tra i ragazzi del comitato organizzatore ma anche e soprat-
tutto tra il comitato ed i fruitori della festa in oggetto. Si voleva, come si suol dire,  chiu-
dere in  bellezza, e dare il nostro meglio. Se non ci siamo riusciti, sempre dal punto di 
vista dei media e di una parte dell©opinione pubblica, ce ne rammarichiamo. I commenti 
di chi alla festa ha partecipato, giovani e meno giovani, sono invece molto positivi e 
negli intensi giorni di polemica non nascondiamo che ci ha molto gratificato ricevere 
tantissime espressioni di sostegno da parte di tutti coloro che alla festa hanno parteci-
pato, si sono divertiti, e sono rientrati a casa con un buon ricordo. Nella comunicazione 
trasmessa all’agenzia Ansa a fine luglio affinché fosse diffusa a tutti gli organi di infor-
mazione, abbiamo contestato in maniera ferma e rettificato tutte le inesattezze pubbli-
cate nei nostri confronti. Appare importante però manifestare la nostra più ampia dispo-
nibilità, nel caso ciascuno di voi desideri, ad un incontro con uno o più esponenti del 
gruppo per ricevere chiarimenti su qualsiasi aspetto dell’evento.  La festa è nata come 
momento di aggregazione tra giovani, in un contesto sociale dove le uniche  alternative 
concesse erano, sono e saranno sempre e solo le discoteche (anche queste in un 
momento di profonda crisi) ed in un contesto geografico che si presta all©organizzazione 
di feste estive all©aperto. Quindici anni fa ritenemmo che organizzare una festa all©aper-
to fosse un buona alternativa alle solite serate passate davanti ad un bar o a “far delle 
vasche” ; ci parve una buona idea e lo crediamo ancora fermamente. Credevamo an-
che che la “grigliata all©Abetaia” come la chiamavamo allora, fosse il vezzo di un©estate, 
l©ennesimo “infoio del momento”, e che sarebbe passata presto di moda. Invece il suc-
cesso crescente di ogni edizione ci ha aiutato a comprendere che il format era vincente 
ed era apprezzato da giovani e meno giovani. Effettivamente non vi erano feste o ritrovi 
simili nel corso dell©anno. Come noi, molti altri giovani del paese sono cresciuti con la 
festa.  E© stato bello comprendere e sviluppare assieme le attitudini e capacità di ogni 
amico facente parte  dell©organizzazione, ognuno si è ritagliato nel tempo un ruolo pre-
ciso: c©è pertanto chi eccelle nella cucina, chi nel fare musica, chi nel servire, chi nell©in-
trattenere, chi nell©organizzare spettacoli o musica dal vivo, chi nel duro lavoro di ripristi-
no delle aree dell©Abetina prima e dopo la festa. Chi prepara il cibo, lo ha sempre fatto 
con sentimento per poter lasciare una buona impressione; idem per chi lo deve servire 
o per chi deve mixare la musica. Ad alcuni di voi parrà invero ma la “qualità” ci ha sem-
pre molto più preoccupato della quantità. Nel tempo, dicevamo, i ruoli all©interno della 
festa si sono diversificati mentre lo spirito è sempre rimasto lo stesso: divertirsi e far 
divertire.  E costituire pertanto una valida alternativa ad altre forme di intrattenimento, 
anche se per una sola notte all©anno. All©insegna della compagnia. All©insegna del diver-
timento. Nel tempo ci siamo accorti che la festa veniva sempre più associata anche al 
luogo, al paese, alla comunità ed ai giovani di quella specifica comunità. Nuove feste 
nascevano sulla scia della nostra. Altri giovani si impegnavano a creare qualcosa, a 
organizzare qualcosa “ di loro”.  Quando si sentiva parlare della nostra festa, della 
“qualità”  della festa, si sentiva spesso narrare di quanto fosse bello il posto dove que-
sta si teneva, di quanto fossero in gamba gli organizzatori e di come fosse bello passa-
re anche la notte in paese, a casa di amici o in albergo, per godersi la domenica suc-
cessiva al lago o in piscina o davanti ad una bella bistecca di fiorentina. Insomma la 
festa ha gettato anche una luce nuova, oseremmo dire migliore, sui castiglionesi. Tanto 
che negli ultimi anni l©appuntamento in piscina, la domenica successiva alla festa, è 
divenuto per i ragazzi un must irrinunciabile per ritrovarsi assieme ancora una volta e 
commentare gli eventi della sera prima.  Sono solo alcuni esempi delle dinamiche della 
festa; ve ne sarebbero moltissimi altri.  Vorremmo farvi arrivare a comprendere che nel 
corso degli anni, organizzare la festa è divenuto per noi non solo motivo di svago e 
intrattenimento ma anche e soprattutto momento di grande responsabilità. Crescendo la 
festa, sono cresciute le aspettative dei fruitori, sempre più giovani, e le preoccupazioni 
degli organizzatori e dei genitori dei più giovani. Come dicevamo poco sopra, la qualità 
prima di tutto. Poi la sicurezza di pari passo (ambulanza, vigili del fuoco, ecc.). E, ovvia-
mente e non per ultimo, l©ottenimento dagli organi preposti di tutti i permessi necessari. 
Anche gli organizzatori sono cresciuti e non solo in numero; organizzare una festa a 
quarant©anni è diverso che farlo a venti. Ogni anno, ad ogni nuova festa, nuove preoc-
cupazioni ci assillano e nuove responsabilità gravano sul nostro operato ma crediamo 
di aver sempre affrontato il tutto con intensità e professionalità, sempre animati da 
quello spirito di aggregazione che a Castiglione dei Pepoli, permettetecelo di dire, man-
ca a molti livelli. E’ da qui che nasce la nostra forza, ed è per  quella che siamo, da 
anni, invidiati e criticati. La stessa forza che ci ha fatto credere che potessimo indirizza-
re i proventi della festa a beneficio degli altri. Da anni collaboriamo con associazioni 
sportive per la creazione o sponsorizzazione di tornei di calcio e di gare motociclistiche. 
Ci siamo lanciati anima e corpo nella sottoscrizione al Club Cannottieri (unica alternati-
va estiva alla pur bella piscina); Abbiamo partecipato all©organizzazione del Triathlon. 
Abbiamo gestito la ristorazione alla penultima edizione della Montagna in Fiera calda-
mente invitati e sollecitati dagli addetti ai lavori, Comune incluso, a seguito del buon 
nome guadagnato con le varie edizioni della festa estiva e le due feste di capodanno 
organizzate da  Gabbana. Abbiamo partecipato fisicamente a eventi benefici in collabo-
razione con vari enti e associazioni (per es. Arcobaleno); Ogni anno abbiamo devoluto 
varie somme in beneficenza a: A.I.R.C., A.N.T., CROCE ROSSA ITALIANA, VIGILI 
DEL FUOCO, CARITAS, ARCOBALENO solo per citarne alcuni. I nostri piccoli ma 
molteplici contributi hanno contribuito all©acquisto di un©autoambulanza in paese, di un 
defibrillatore, di una pinza meccanica, ecc 
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Piscina Val di Sole 
In partenza i lavori di ristrutturazione 

 
Già espletata la gara l’appalto, sono in corso di af-
fidamento i lavori per la ristrutturazione della pisci-
na comunale per un importo totale di circa  60-
0.000,00 euro. Il progetto prevede  una serie di la-
vori tesi a ristruttura completamente la parte spo-
gliatoi e servizi con l’ampliamento dei locali e la 
realizzazione di una zona sauna -  relax. Oltre a 
ciò è previsto il rifacimento di tutte le pavimentazio-
ni interne ed esterne, tutta l’impiantistica, la nuova 
centrale termica e le predisposizioni necessarie 
per realizzare la futura piscina coperta. Il nuovo 
impianto termico consentirà, inoltre, di innalzare la 
temperatura dell’acqua della vasca esistente. 
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Nuovi spogliatoi e servizi Centro fitness, benessere e zona sauna  

Locali adibiti a: centrale 
termica e deposito  

Nuovo solarium  

Progetto di ristrutturazione  

Nuovo ingresso, 
biglietteria e locali 

amministrativi 



Lavori alla Rondonaia 
Da diversi anni il distacco di sassi e materiale dalla scarpata della 
Rondonaia (Rasora) costituiva un pericolo per il transito nelle strade 
sottostanti. 
Recentemente sono stati eseguiti i lavori di sistemazione (per un im-
porto pari a circa 100.000 Euro) che hanno consentito di mettere in 
sicurezza la scarpata stessa. 
 
Sistemazioni della strada delle Piane a Lagaro 
Grazie ad un accordo fra i Comuni di Castiglione dei Pepoli, Grizza-
na, Camugnano e le due Comunità Montane, si è deciso di parteci-
pare ad un bando della Provincia di Bologna con un progetto che pre-
vede la sistemazione delle curve dell’Arvidella (lavori per180.000 
euro circa) al fine di consentire una viabilità più agevole. I Comuni 
interessati, parteciperanno con una quota di  cofinanziamento, pari a 
circa 12.000 Euro, al fine di ottenere la cifra necessaria all’esecuzione 
dei lavori. 
 
Condotte acqua e metano a Baragazza 
Sono in corso di realizzazione le nuove condotte acqua e metano per 
Baragazza e Roncobilaccio. Un’opera importante che consentirà di 
allacciare queste frazioni a gas metano, rinnovando tutta la rete idrica. 
I lavori sono eseguiti grazie a risorse aggiuntive ottenute dall’Ammini-
strazione Comunale che ammontano complessivamente a circa 
1.000.000 di Euro. 
 
Asfalti 2007 
Nell’anno 2007 il programma asfalti per il capoluogo e frazioni com-
prendente manutenzioni, ripristini, nuove asfaltature ha impegnato un 
cifra pari a circa 120.000 Euro 
 
Nuovi depuratori 
Nell’ottica della qualificazione ambientale oltre a quelli già realizzati 
sono in corso di realizzazione nuovi depuratori a servizio delle località 
di Montebaducco e delle frazioni di Rasora e Sparvo del nostro Co-
mune. Sono già finanziati e rimangono da appaltare i depuratori di 
San Giacomo e Creda. 
 
Interventi di consolidamento 
Con il contributo del Consorzio di Bonifica Reno Palata sono stati 
eseguiti lavori di consolidamento al ponte del Corniolo per un importo 
complessivo pari a 20.000 Euro (€ 5.000 Comune; € 15.000 Consor-
zio). 

Difesa del territorio, strade, asfalti etc 
Il punto su una serie di lavori in itinere nel nostro Comune 

Il depuratore al Montebaducco 

I lavori alla Rondonaia 

Contributi ottenuti 
¨  Per la costruzione della nuova centrale termica nel Palazzo Co-

munale del capoluogo (Euro totali 60.000) la Provincia di 
Bologna ha erogato un contributo pari ad Euro 42.000. Il 
lavoro consentirà l’allaccio alla rete gas esistente con con-
seguente risparmio energetico e minor inquinamento. 

¨  La Provincia di Bologna ha erogato al nostro Comune un contri-
buto pari a 69.000 Euro (proveniente da fondi regionali) che, 
integrati con 35.000 Euro del Comune stesso, consentiranno di 
effettuare lavori di manutenzione nelle scuole elementari di 
Baragazza e materna del Capoluogo. 

 
Altri lavori in progetto: Sparvo e Bagucci 
Con il contributo della Comunità Montana e della Regione Emilia Ro-
magna sono stati finanziati il rifacimento di un muro di sottoscarpa in 
località Prediera (Euro 39.800) e interventi di consolidamento del mu-
ro di sottoscarpa in località Bagucci - Serra di Sopra (Euro 40.738).  
 

I lavori per l’estensione della rete 
gas ed il potenziamento idrico a 

Baragazza e Roncobilaccio 

Montagna in Fiera 2007 
Un grande successo per la 17° edizione 

Una grande affluenza di pubblico e diffusi apprezzamenti sia 
della cittadinanza che degli operatori  hanno decretato il 
buon successo della 17a edizione di Montagna in Fiera 2007. 
Tra le tante innovazioni proposte, sicuramente il trasferimen-
to nel centro storico dell’intera area espositiva, fino ad allora 
ospitata in Piazza del Mercato, si è rivelata molto attraente 
per il pubblico dei visitatori ed efficace  per gli espositori. A 
fronte di molteplici e crescenti domande di partecipazione, di 
molto superiori alla capacità materiale di spazi, emerge an-
che il dato positivo e confortante di una crescente presenza 
di imprese locali. Tra stand coperti ed espositori su aree sco-
perte sono risultate presenti 35 ditte e 118 imprese di am-
bulanti a conferma dell’importanza commerciale e turistica 
dell’evento nella montagna bolognese.   
Anche la realizzazione degli spettacoli in piazza, tutti giudi-
cati  di buona  qualità e varietà  e soprattutto tutti gratuiti, ha 
contribuito a favorire la partecipazione e l’affluenza del pub-
blico. 
Grazie al servizio dei bus-navetta verso i parcheggi periferici 
effettuato  gratuitamente (anche per  un  contributo specifico 
di ASCOM e CNA) si è riusciti per la prima volta a dare una 
buona risposta all’annoso problema della insufficienza dei 
parcheggi con un alto gradimento e utilizzazione da parte di 
numerosi visitatori. 
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una importante esposizione di antiche ceramiche.  
L’Amministrazione Comunale coglie l’occasione per ringra-
ziare gli organizzatori di Montagna in Fiera e tutti i volontari 
che con la loro opera hanno contribuito al successo della 
manifestazione.  
 
 
 
 

“ Segni e tracce”  
Al via la stesura di un nuovo volume 

Informiamo che l’Amministrazione Comunale e l’Associa-
zione “Terra Nostra”  stanno lavorando alla realizzazione 
del quarto opuscolo della collana “ Segni e Tracce”  
dedicato alla storia degli oratori sul nostro territorio.  
Chiunque fosse interessato a collaborare a tale ricerca 
può mettersi in contatto con l’Amministrazione Comunale 
tramite l’indirizzo: 
antonelliluca@comune.castiglionedeipepoli.bo.it.  

IV Congresso Nazionale 
 Italiano di Radioastronomia  

Amatoriale 
Il Gruppo M1 organizza, in collaborazione con IARA (Ita-
lian Amateur Radio Astronomy Group)  e l’Unione Astrofi-
li Italiani, con il patrocinio dell’ENEA il IV Congresso Na-
zionale Italiano di Radioastronomia Amatoriale che si 
terrà nei giorni 3 e 4 novembre presso il C.I.E.B, Bacino 
del Brasimone.  Venerdì 2 novembre l’evento sarà aperto 
da una conferenza presso l’Aula Magna del Polo Scola-
stico “Caduti della Direttissima” di Castiglione dei Pepoli 
tenuta da un personaggio di spicco nella ricerca astrono-
mica a livello internazionale. La due giorni vedrà la parte-
cipazione di ricercatori e professionisti del settore della 
Radioastronomia con interventi e relazioni scientifiche. 
Per info: www.gruppom1.it email info@gruppom1.it 

Domenica 11 novembre 2007 la Provincia di Bologna pro-
muove la giornata Open Day “Provincia Territorio di Cultu-
ra. Biblioteche Musei Archivi a porte aperte”. Si tratta di 
un’iniziativa volta a coinvolgere la popolazione nella frui-
zione delle risorse culturali presenti sul territorio. Non a 
caso è stata scelta una giornata festiva, in modo da per-
mettere a tutti la partecipazione, anche al di fuori dell’ora-
rio di lavoro. Le biblioteche e i musei che aderiscono pro-
grammeranno un’apertura straordinaria e iniziative promo-
zionali. A Castiglione la Biblioteca comunale (via Bologne-
se 36/a, tel. 0534.91946), in collaborazione con l’Associa-
zione Culturale “Terra Nostra” organizzerà “Cento storie 
nell’archivio. A spasso fra i documenti dell’Archivio 
storico del Comune di Castiglione dei Pepoli”. Gli anti-
chi documenti hanno ricevuto nei mesi scorsi un primo 
intervento di riordino: quale migliore occasione, dunque, 
per parlarne e presentare i risultati? Il programma della 
giornata prevede l’allestimento di una mostra di documenti 
scelti per la loro importanza storica, o perché presentano 
elementi emblematici delle età passate, o perché sempli-
cemente curiosi. Alle 15.30 si terrà una conferenza intro-
duttiva, poi un coffee break offerto dalla biblioteca e a se-
guire la visita guidata alla mostra.  Si presenterà quindi la 
sezione locale della biblioteca, che raccoglie i libri e le 
riviste che parlano del territorio appenninico, e le opere 
più antiche e rappresentative che possiede. 

Open day alla  
biblioteca comunale 

L’11 novembre a Castiglione 


